

# VENDEN DIARIO DEL ISTMO

- \* A la Organización Editorial Mexicana
- \* Las deudas ahogan a la familia Robles
- \* Deben a la Banca más de \$23 millones
- \* En Nueva York los aguarda José Pablo
- \* La Contraloría investiga más fraudes
- \* Cometidos con Pemex, Apsa y Fertimex

**Cevajara.**- Acorralados por acreedores como Bancomer y Banamex además de otros adeudos equiparables a la defraudación fiscal y bajo la amenaza de que la Contraloría de la Federación destapará la cloaca de su paso como contratistas de Pemex, Apsa y Fertimex donde cobraron obras sin haberlas ejecutado; la familia heredera de José Pablo Robles Martínez decide huir de Coahuila y del país.

El comprador resulta ser la Organización Editorial Mexicana (OEM) representada por Mario Vázquez Raña, empresa esa propietaria de una cadena periodística con diarios en diferentes ciudades del país.

Se van a Nueva York donde los espera el jefe de ese clan que huyó primero y donde ya adquirieron las casas que serán su eventual refugio.

La Contraloría de la Federación también les sigue la pista, les quema los talones por las causas arriba expuestas y esto acelera la huida. Triste final de quien, José Pablo Robles Martínez, llegó a considerarse el hacedor y factor de decisión de todo cuanto acontecía y acontecería en la región y la entidad.

Las francachelas y orgías que organizaba con muchachitas preparadas exprofeso y funcionarios a los que luego chantajeaba, fueron parte de los sucios recursos en que cimentó una efímera fuerza política que mientras funcionó, le permitió obtener pingües dividendos.

A grado tal llegó su riqueza que fundó una empresa aérea denominada "Aerotaxi", la que desapareció cuando se le relacionó como muy ligada al narcotráfico.

Ahora sus herederos, convertidos en sus propias víctimas, agobiados por las impagables deudas que acumularon luego de dilapidar una inmensa fortuna producto de un enriquecimiento a todas luces inexplicable, pagan las consecuencias.

Todo mundo recuerda en este puerto y la región, cómo fue que llegó Robles Martínez, con una mano delante y otra detrás y que a la vuelta de cuatro o cinco años era ya todo un potentado que en base a la extorsión, el chantaje y el apoyo inicial del exlíder petrolero Joaquín Hernández Galicia "la Quina" y de empresarios locales a los que utilizó y luego desechó mediante acciones gangsteriles; logró comprar "Diario del Istmo" a la Agencia Mexicana de Información (AMI) que a su vez lo había adquirido de don Rubén Pabello Acosta.

Muy lejos estaba a estas alturas aquel José Pablo, que a su arribo a la ciudad tenía problemas para pagar la casa; que rentó en la colonia Petrolera (Tamaulipas esquina Baja California) y misma que tuvo que dejar por esa razón.

Luego vendrían y como por arte de magia los tiempos de jauja, los grandes negocios al asaltar las arcas oficiales y sindicales. El contratismo que explotó a manos llenas en la Azufrera Panamericana, S. A. (APSA), en Fertimex y luego en Pemex; cobrando estimaciones y facturas por obras jamás realizadas. Tal fue el caso de la planta de APSA en Otápan que al entonces director de esa empresa, ingeniero Manuel Cadena Morales, urgía terminarla porque le convenía que viniera a inaugurarla el entonces presidente Miguel de la Madrid Hurtado y la urgencia aprovecharon sus "contratistas" José Pablo Robles Martínez y Luis Dacarett Habib para, con su visto bueno, cobrar y recobrar conceptos nunca ejecutados.

Lo mismo sucedió con el Fertimex del mismo Cadena Morales como director y el Pemex de todos estos últimos tiempos.

Esos tiempos habrían de cambiar para Robles Martínez como consecuencia de su desmedida ambición que lo llevaron a creer, luego de amasar tan inexplicable riqueza que le dieron poder económico, que también le sería factible acumular poder político.

Amparado en esa falsa creencia soslayó obligaciones fiscales y negoció créditos con instituciones del ramo como Bancomer y Banamex que acumulados suman ya los 23 millones de pesos, mismos que más tarde se negó a pagar pensando que por ser "intocable" como se consideraba, no procederían en su contra. Craso error, por lo que tuvo que huir hacia el extranjero dejando a su familia con el paquete de las deudas y la encomienda, sobre todo a su esposa Roselia, de que lo defendieran gritando ante la opinión pública que se trataba de un perseguido político.

La verdadera causa, es de todos conocida, el Juez Federal giró cinco órdenes de aprehensión en su contra como responsable de defraudación fiscal en agravio de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHyCP).

Por eso huyó.

El tiempo se le vino encima a sus herederos que no encontraron como salir del atolladero económico en que los dejó y finalmente, deciden seguir los pasos del fugitivo.

Se ignora el monto en que fue tasada la operación de compra-venta de "Diario del Istmo" pero no ha de ser tanto porque no vale tanto como para que puedan cubrir tanto como adeudan.

Otros bienes de su propiedad, bienes inmuebles, entrarían en la subasta que promueven, no así el periódico "Sur" que editan en el puerto de Veracruz porque quebrado como está no interesa a nadie. En tanto que la revista "Llave" cerró hace años por la misma causa.

Esta historia continuará....